
26 февраля Самарское УФАС со-
общило о возбуждении дел в отно-
шении трех газораспределительных 
компаний. «На сегодняшний день в 
антимонопольный орган поступило 

более 70 обращений по вопросу ро-
ста цен на услуги по техническому 
обслуживанию газового оборудова-
ния, установленного ООО «Газпром 
газораспределение Самара», ООО 
«Средневолжская газовая компа-
ния» и ОАО «Самарагаз». Сотрудни-
ки управления, изучив полученные 
обращения, направили соответству-
ющие запросы в адрес вышеуказан-
ных специализированных органи-
заций. По результатам полученной 
информации Самарским УФАС Рос-
сии были выявлены признаки нару-
шения ч. 1 ст. 10 закона о защите 
конкуренции, в связи с этим были 
возбуждены дела о нарушении ан-
тимонопольного законодательства в 
отношении ООО «Средневолжская 
газовая компания», ОАО «Самара-
газ» и ООО «Газпром газораспре-
деление Самара», – сказано в офи-
циальном сообщении Самарского 
УФАС.
Следует отметить, что с 1 сентября 

2023 г. вступили в силу изменения 
в федеральное законодательство, 
согласно которым исключительным 
правом на деятельность по техни-
ческому обслуживанию и ремонту 
внутридомового и внутриквартир-
ного газового оборудования (ТО 
ВД(К)ГО) в индивидуальных жилых 
и многоквартирных домах облада-

ет только специализированная га-
зораспределительная организация, 
осуществляющая транспортировку 
газа до места соединения сети га-
зораспределения с газопроводом, 
входящим в состав внутридомового 
газового оборудования. При этом 
все газовое оборудование в много-
квартирном доме должно обслужи-
ваться одной специализированной 

организацией. Поэтому с 1 января 
2024 г. все договоры на техобслужи-
вание газового оборудования с ины-
ми организациями прекратили свое 
действие. Поправки внедрялись под 
предлогом «повышения уровня без-
опасности бытового использования 
природного газа».
Таким образом, благодаря изме-

нениям в федеральном законода-
тельстве газораспределительные 
организации получили монополию 
на оказание услуг по обслуживанию 

и ремонту газового оборудования 
в жилых помещениях. Ранее дан-
ные услуги могла оказывать любая 
специализированная организация, 
имеющая соответствующую лицен-
зию. Граждане быстро почувствова-
ли, к чему привели законодательные 
новшества. Отсутствие конкуренции 
и альтернативы всегда ведет к росту 
цен, диктату со стороны монополи-

ста. Что, собственно, и произошло. 
Монополисты тут же взвинтили 
цены на свои услуги. Еще 25 дека-
бря 2023 г. ООО «Средневолжская 
газовая компания» (ООО «СВГК») 
разместило у себя на сайте офи-
циальное сообщение о том, что с 1 
января 2024 года компания «подни-
мается на новый уровень безопас-
ности обслуживания газового обо-
рудования». При этом сообщалось, 
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26 февраля Управление Фе-
деральной антимонополь-
ной службы по Самарской 
области сообщило о воз-
буждении дела в отношении 
трех газораспределитель-
ных компаний, которые 
резко подняли цены на об-
служивание газового обору-
дования. Ранее депутаты 
разного уровня сообщали, 
что с января к ним стали 
поступать обращения граж-
дан и управляющих органи-
заций с жалобами на рост 
тарифов в несколько раз. 
Примечательно, что прежде 
власти обещали, что с 1 ян-
варя 2024 роста тарифов не 
будет.

Дорогие, любимые наши женщины!
Матери и сестры, жены и дочери! 

Сердечно поздравляю вас
с Международным женским днем!

Этот замечательный праздник напоми-
нает миру о вашем великом вкладе в жизнь 
каждого человека,
о вашей неповторимой красоте, таланте и 
мудрости.
Вы являетесь опорой семьи, заботливыми 
матерями, преданными друзьями и талант-
ливыми
профессионалами. Мы восхищаемся вашим 
жизненным оптимизмом, энергией, умением 
сочетать работу и профессиональные дости-
жения с удивительной женственностью
и обаянием.
Пусть этот день будет наполнен радостью, 
улыбками и теплом, чтобы каждая из вас чув-
ствовала
себя любимой, уважаемой и защищенной. 
Крепкого вам здоровья, счастья, радости и успе-
хов во всех начинаниях.

Первый секретарь
Самарского обкома КПРФ,

заместитель председателя
Самарской Губернской Думы

АЛЕКСЕЙ ЛЕСКИН

ВОЗБУЖДЕНЫ ДЕЛА ПО ФАКТУ НЕОБОСНОВАННОГО
ПОВЫШЕНИЯ ЦЕН НА ОБСЛУЖИВАНИЕ ГАЗОВОГО
ОБОРУДОВАНИЯ



Лидер коммунистов отметил, что сегодня даже выс-
шее руководство страны признаёт тупиковость капи-
тализма, а в прозвучавшем на днях послании прези-
дента было затронуто много насущных социальных 
вопросов. Он напомнил о том, что системный кризис 
капитализма привел к появлению новых горячих то-
чек, а вокруг границ России ширятся очаги нестабиль-
ности. В то же время Г. А. Зюганов указал на главный 
недостаток посланий: отсутствие отчета за предыду-
щие и ответа на вопросы, где возьмут деньги и какие 
кадры будут реализовывать программу.
Геннадий Андреевич напомнил о том, что КПРФ по-

следовательно боролась против губительных реформ 
в сфере образования. «Вопрос кадров настолько 
встал жестко ребром, что иногда просто диву даешь-
ся», – сказал он. Лидер коммунистов указал на сокра-
щение числа учителей, низкие зарплаты педагогов во 
многих регионах. Он отметил, что у КПРФ есть про-
работанный закон «Образование для всех», подготов-
ленный командой специалистов и нацеленный на воз-
рождение отечественной системы образования.

Также Г. А. Зюганов отметил отставание России в 
новейших технологиях, о котором говорил в своем 
послании и президент. Вместе с тем он отметил, что 
советский производственный потенциал во многом 
утрачен, а за последние годы не было предпринято 
решительных мер по его возрождению. Лидер комму-
нистов напомнил о судьбе таких отраслей, как авиа- 
и станкостроение, которые в советское время были 
гордостью отечественной промышленности, а сегодня 
находятся в глубоком упадке.
Геннадий Андреевич заявил, что недостаточно про-

сто обозначить проблему. «За этим должна следовать 
четкая и ясная программа, каким образом будем ре-
шать», – сказал он. Председатель ЦК КПРФ подчерк-
нул, что наша «Программа Победы» содержит пути 
решения важнейших проблем страны. «Сорок семь 
позиций, и под каждой есть проект закона, уникаль-
ный советский и китайский опыт, международная прак-
тика», – отметил он.
По словам лидера коммунистов, капитализм оказал-

ся не способен в новых условиях решить ни одной 
проблемы. Он отметил, что кризисы прогнившей соци-
ально-экономической системы уже пытались решить 
мировыми войнами и фашизмом, а сегодня в этом 
направлении работает либеральная «пятая колонна», 
готовая поджечь страну изнутри. «Поиграли в капита-
лизм – и хватит», – заявил Г. А. Зюганов.
Старая «элита» не способна вывести страну из кри-

зиса, отметил Председатель ЦК КПРФ. Он напомнил о 
том, что многие бывшие министры сегодня сбежали из 
страны. Лидер коммунистов указал на необходимость 
смены кадров в системе управления. «Продвигай-
те талантливых людей», – заявил он, отметив, что у 
КПРФ есть достойная смена.
Касаясь борьбы с внешними угрозами, Г. А. Зюганов 

указал на необходимость мобилизации ресурсов, раз-
вития новых технологий, а также сплочения граждан. 
При этом он подчеркнул: «Без справедливости, друж-
бы, гуманизма не может быть никакого сплочения. 
Раскол общества, к сожалению, продолжается».
Также лидер коммунистов указал на недостаточ-

ные темпы роста экономики. Он напомнил о том, что 
Россия только сейчас в этом отношении достигла 
общемировых показателей, однако действия финан-
сово-экономического блока препятствуют достигну-
тым успехам. Г. А. Зюганов подчеркнул, что быстрые 
темпы роста при такой политике невозможны, указав 
на имеющиеся в программе КПРФ необходимые анти-
кризисные меры, включающие прогрессивную шкалу 
налогообложения.
Далее Геннадий Андреевич напомнил о проблемах 

села, задушенного высокими тарифами, недоступ-
ностью техники и несправедливыми расценками на 
продукцию. Также он заявил о необходимости нацио-

нализации ключевых отраслей хозяйства и минераль-
но-сырьевой базы, которая должна работать в интере-
сах всех граждан.

«Наша программа предусматривает не три с полови-
ной, а пять-шесть процентов роста, – заявил Предсе-
датель ЦК КПРФ. – Это абсолютная реальность». Он 
привел в пример политику Ленина и Сталина, которая 
на фоне мирового кризиса позволила достичь 14% 
роста экономики, создала базу развития социальной 
сферы. Кроме того, лидер коммунистов указал на 
дальновидность советского руководства, предусмо-
тревшего возможность переброски промышленности 
на восток, что впоследствии спасло страну.
Г. А. Зюганов возмутился фактом утечки капиталов 

за рубеж в период вооруженной борьбы с Западом. 
Он отметил, что вывезенных из страны денег хватило 
бы на решение всех ключевых проблем. «Если введут 
нормальную прогрессивную шкалу, у нас будут огром-
ные ресурсы», – заявил лидер коммунистов, отметив, 
что это вопрос политической воли.
Геннадий Андреевич указал на недопустимо низкую 

величину прожиточного минимума и недостаточный 
рост зарплат, не успевающий за инфляцией. «Эта 
проблема решаема, – сказал он, – но ее надо решать 
в интересах граждан». Также лидер коммунистов при-
звал поддержать поколение «детей войны».
Особо Председатель ЦК КПРФ отметил проблему 

вымирания страны. Он заявил, что снижение числен-
ности граждан представляет собой стратегическую 
угрозу ввиду обострения внешнеполитической ситуа-
ции.

«Надо начинать с производства и промышленности», 
– подчеркнул лидер коммунистов. Он указал на три 
ключевые отрасли: авиастроение, станкостроение и 
электронику, без которых невозможно решать стоящие 
перед страной проблемы. Также Геннадий Андреевич 
отметил значимость науки, которая требует должного 
финансирования.

«Капитализм не в состоянии решить проблемы, он 
доказал это везде и всюду, – заявил Г. А. Зюганов. – 
Поэтому придется брать «лево руля». Он отметил, 
что без ремонта политической системы невозможно 
достичь победы. По словам лидера коммунистов, пра-
вящая партия не готова вести диалог, обсуждать про-
блемы. Он также заявил о необходимости противодей-
ствия «пятой колонне» демагогов, тех, кто разрушал 
Советский Союз.
Затем слово было предоставлено секретарям ре-

гиональных отделений. Первый секретарь Самарского
ОК КПРФ Алексей Лескин отчитался о ходе предвы-
борной кампании в регионе, а также рассказал о мас-
совых мероприятиях, организованных областным ко-
митетом в 2024 году.

Пресс-служба Самарского ОК КПРФ
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КПРФ

ОБЩЕРОССИЙСКОЕ ОТКРЫТОЕ ПАРТИЙНОЕ СОБРАНИЕ

В первую очередь Леонид Ива-
нович принял участие в работе 
фракции КПРФ регионального 
парламента. Депутаты обсудили 
рабочие моменты по обраще-
ниям граждан, особое внима-
ние было уделено обращениям 
из Тольятти, также определены 
совместные направления зако-
нотворческой работы, особен-
но в части совершенствования 
законодательства, направлен-
ного на поддержку участников 
специальной военной операции 
и членов их семей, также были 
поставлены задачи по линии де-
путатской вертикали КПРФ.

Затем Леонид Калашников по-
сетил пленарное заседание Са-
марской Губернской Думы, где 
губернатор Самарской области 
Дмитрий Азаров согласился с 
предложением депутата оценить 
приватизацию ряда инфраструк-
турных объектов Самарской 
области в 1990-х годах, что осо-
бенно важно сейчас – в условиях 
проведения СВО.
По имеющейся информации, 

ряд шагов уже сделан относи-
тельно ряда земельных участ-
ков, в том числе находящихся в 
границах Тольятти.

Что же касается стратегических 
производств, то здесь, по мне-
нию депутата, необходимо зано-
во оценить их эффективность и 
пользу для страны с учетом того, 
кого поддерживают руководство 
и собственники в новых услови-
ях.

«Мы, коммунисты, всегда вы-
ступали за то, что структуро-
образующие заводы должны 
принадлежать стране и её граж-
данам, а не обогащать узкий круг 
лиц. Нужно проводить деприва-
тизацию согласно закону, хотя 
его как раз и нарушили, когда ор-
ганизовали приватизацию. Вот, 
например, буквально пару дней 
назад стало известно о том, что 
Серовский завод ферросплавов 
в Свердловской области, как 
и еще несколько предприятий 
«Компании «Эталон», переходит 
в государственную собствен-
ность по решению суда. Иск по-
дала Генеральная прокуратура 
РФ. Но необходимо идти даль-
ше! КПРФ уже больше десяти 
лет назад подготовила закон о 
деприватизации. Нужно его при-
нять на федеральном уровне и 

перейти с ручного режима ре-
шения вопросов на системный, 
государственный», – уточнил
Л. И. Калашников.
Далее Леонид Иванович высту-

пил в эфире телеканала «Россия 
24», рассказав жителям региона 
о своей парламентской работе и 
о выполнении наказов избирате-
лей в его одномандатном округе.
А уже вечером в помещении 

Самарского ОК КПРФ состоя-
лась встреча с жителями и ак-
тивом КПРФ. Собравшихся ин-
тересовала деятельность КПРФ 
на международной арене, со-
трудничество с левыми силами 
других стран, а также политиче-
ская обстановка в мире. Леонид 
Иванович детально осветил этот 
вопрос, рассказав о мировой об-
становке, особо отметив положе-
ние дел в СНГ.
Депутат-коммунист также отве-

тил на многочисленные вопро-
сы жителей региона. Население 
возмущено ростом числа комму-
нальных аварий, повышением 
цен на продукты питания, лекар-
ства, отсутствием качественной 
медицинской помощи, провалом 

мусорной реформы. Больше все-
го жалоб, конечно же, на рост та-
рифов ЖКХ.

«Депутаты фракции КПРФ по-
стоянно на всех уровнях подни-
мают вопрос о законодательном 
ограничении тарифов на услуги 
ЖКХ и ЖКУ! Власти обязаны не 
просто на словах с экранов ТВ 
поддерживать людей, а пред-
принимать по-настоящему дей-
ственные меры для улучшения 
условий жизни нашего населе-
ния. Мы, депутаты-коммунисты, 
давно предлагаем на законода-
тельном уровне ограничить пла-
ту за ЖКХ до 10% от совокупного 
дохода семьи. Если взглянуть на 
результаты статистики, то мы с 
вами увидим неутешительную 
картину: сегодня за коммуналь-
ные услуги люди отдают до 1/4 
своих доходов, и эта цифра про-
должает расти. Этому безобра-
зию необходимо положить конец, 
и как можно быстрее!» – под-
черкнул Леонид Калашников.

Пресс-служба Самарского 
ОК КПРФ

В первую очередь Леонид Иванович принял участие в 
работе фракции КПРФ регионального парламента. Де-
путаты обсудили рабочие моменты по обращениям 
граждан, особое внимание было уделено обращениям 
из Тольятти, также определены совместные направ-
ления законотворческой работы, особенно в части 
совершенствования законодательства, направлен-
ного на поддержку участников специальной военной 
операции и членов их семей, также были поставлены 
задачи по линии депутатской вертикали КПРФ.

27 ФЕВРАЛЯ СОСТОЯЛАСЬ ПОЕЗДКА ЗАМЕСТИТЕЛЯ 
ПРЕДСЕДАТЕЛЯ ЦК КПРФ ЛЕОНИДА КАЛАШНИКОВА 
В САМАРСКУЮ ОБЛАСТЬ

Открыл собрание Председатель ЦК КПРФ
Г. А. Зюганов.



ООО «БелОпока» было зарегистрировано 
в 2003 г. Одно время в число соучредителей 
входил Федор Садчиков, который в 2006–2010 
гг. был председателем Избирательной комис-
сии Самарской области и считался представи-
телем команды экс-губернатора Константина 
Титова. Производственная площадка пред-
приятия находилась в пгт Балашейка Сызран-
ского района Самарской области. «БелОпока» 
занималась добычей опал-кристобалита (опо-
ки) на Балашейском месторождении, осущест-
вляло его переработку, изготавливая сырье 
для цементных заводов. Кроме того, предприя-
тие производило гигиенические наполнители 
для животных под товарными знаками «Чисто 
кот» и «Сорби». Численность персонала со-
ставляла порядка 100 человек. 

«БелОпока» погибла в результате внутри-
корпоративного конфликта среди учредите-
лей. По итогам 2016 г. выручка предприятия 
упала в 17 раз и оно впервые стало убыточ-
ным. Возникла задолженность перед Феде-
ральной налоговой службой в размере
5,9 млн руб. С сентября 2016 г. прекратилась 
выплата зарплаты. Многочисленные обращения
в трудовую инспекцию, прокуратуру и даже 
ОНФ результата не дали. По решению Арби-
тражного суда Самарской области от 16 мая 
2018 г. ООО «БелОпока» было признано бан-
кротом, в отношении должника введено кон-
курсное производство. Общая сумма требова-
ний конкурсных кредиторов превысила
16 млн р. Труженики предприятия, перед которыми
у бывшего работодателя остались неисполнен-
ные обязательства по выплате зарплаты, так-
же обрели статус «кредиторов». 

15 августа 2019 г. состоялось первое собра-
ние работников, бывших работников обанкро-
тившегося предприятия, чьи требования были 
внесены в требования кредиторов второй оче-
реди. Таковых оказалось более 20. Было уста-
новлено, что задолженность банкрота перед 
ними составляет 1,7 млн руб. Несколько лет 
они добивались справедливости. Некоторые 
работники в прошедшие годы успели скон-
чаться, так и не дождавшись зарплаты. Право 
требования перешло их наследникам. Дело с 
мертвой точки сдвинулось лишь недавно. 

21 июля 2023 г. представитель трудового кол-
лектива Наталья Фирьян обратилась в суд с 
ходатайством об изменении очередности по-
гашения требований кредиторов. Она предло-
жила сначала погасить задолженность банкро-
та перед бывшими сотрудниками, а уже потом 
– перед налоговой инспекцией (требование 
ФНС по уплате страховых взносов на сумму 
2,6 млн руб. было первоочередным в порядке 
второй очереди). На момент обращения Ната-
льи Фирьян общая сумма задолженности 
по зарплате перед работниками составила
1,8 млн руб. Персональный долг перед каждым 
работником исчислялся суммами в размере от 
60 тыс. руб. до 255 тыс. руб. Представители 
налоговой инспекции возражали в суде. Одна-
ко конкурсный управляющий и представитель 
прокуратуры Самарской области поддержали 
заявление, поступившее от представителя 
трудового коллектива. Суд встал на сторону 
трудящихся. В своем определении от 28 де-
кабря 2023 г. суд отметил, что имеющихся у 
банкрота денежных средств недостаточно для 
удовлетворения всех текущих требований вто-
рой очереди. Иными словами, после удовле-
творения требований налоговиков денег на вы-
плату зарплаты не хватило бы. В определении 
суда сказано: «Преимущественное удовлетво-
рение требований по страховым взносам на 
обязательное пенсионное страхование нару-
шает баланс интересов лиц, работающих или 
работавших по трудовому договору, поскольку 
сделает невозможным выплату текущей зара-
ботной платы. Возрастает социальная напря-
женность в регионе в связи со значительной 
задержкой выплат работникам. Люди обраща-
ются в прокуратуру, к местным и региональным 
властям, почти у всех дети, кредиты, ипотеки. 
В этой связи имеется необходимость поста-
вить требования по заработной плате и налогу 
на доходы физических лиц в приоритет перед 
погашением страховых взносов на обязатель-
ное пенсионное страхование… Суд, учитывая 
социальную напряженность, сложившуюся 
вокруг предприятия, количество работников, 
перед которыми имеется задолженность (21), 
размер этой задолженности (1.871.725 руб.), 
удовлетворяет требования представителя тру-
дового коллектива, изменив календарную оче-
редность и поставив в приоритет погашение 
текущих требований по заработной плате».
Бывшие работники ООО «БелОпока» спустя 

7 лет наконец могут увидеть свои кровные. И 
хотя сам процесс исполнения судебного акта 
тоже небыстрый, появилась почти 100% веро-
ятность получения зарплаты за счет оставших-
ся нереализованных активов предприятия.
Наталья Фирьян, представитель трудового 

коллектива ООО «БелОпока»:
– Данная история поучительна тем, что сила 

в правде. И сила в единении. Никто не верил 
в народ, учитывая силу вовлеченности капита-
лизма в нашу жизнь. Но именно активная во-
влеченность в защиту своих прав, когда судья 
может увидеть лица потерпевших работников 
и их желание идти до конца, – такие момен-
ты в конечном счете положительно влияют на 
результат. Надо верить в себя, это доказали 
работники «БелОпоки», добившись выплат 
зарплаты даже через 7 лет.

Кирилл ЛАВРОВ

Советский районный суд г. Самары вы-
нес обвинительный приговор по громко-
му уголовному делу, которое связано с 
прошлогодним массовым отравлением 
со смертельным исходом контрафактным 
напитком «Мистер Сидр». Сержант поли-
ции (теперь уже бывший) Иван Гребенкин 
и двое его сообщников, Алексей Егоров и 
Дмитрий Егоров, признаны виновными по 
ч. 3 ст. 30, п. «в» ч. 3 ст. 158 УК РФ (поку-
шение на кражу в крупном размере).
Прокуратура Самарской области на 

своем сайте разместила официальное 
сообщение, в котором сказано: «В суде 
установлено, что в мае 2023 года сотруд-
ник полиции, осуществлявший охрану 
склада федерального казенного учрежде-
ния «Центр хозяйственного и сервисного 
обеспечения ГУ МВД России по Самар-
ской области», вместе со своими знако-
мыми организовал хищение 6 тыс. литров 
спирта, находившегося на ответственном 
хранении. В течение трех недель в дни 
дежурств полицейский несколько раз 
пропускал грузовой автомобиль на тер-
риторию охраняемого объекта, где его 
соучастники – отец и сын – с помощью 
насоса перекачивали жидкость в приготов-
ленные пустые емкости, а затем вывози-
ли. Полагая, что похищенная продукция 
является этиловым спиртом, соучастники 
реализовали ее, а вырученные средства 
разделили. Фактически же объектом хи-
щения стал метиловый спирт стоимостью 
102 тыс. рублей. Суд согласился с мнени-
ем государственного обвинителя и назна-
чил бывшему полицейскому наказание в 
виде 3 лет 6 месяцев лишения свободы 

с отбыванием в исправительной колонии 
общего режима. Двое других подсудимых 
приговорены к 3 годам 3 месяцам и 3 го-
дам 6 месяцам в исправительных колони-
ях общего и строгого режимов». 
Следует отметить, что метиловый спирт 

– сильнейший яд. Об этом знают все, кто 
не прогуливал уроки химии. Трудно по-
нять, как на складе МВД могли перепу-
тать метиловый и этиловый спирт. Тем
не менее похищенная жидкость была 
продана. Ее выкупил бизнесмен Артем 
Айрапетян, который, в свою очередь, пе-
репродал смертельно опасный товар под 
видом этилового спирта в ООО «Анди». 
Далее ООО «Анди» использовало мети-
ловый спирт при производстве напитка 
под торговой маркой «Мистер Сидр», ко-
торый разошелся по всей стране и стал 
причиной гибели 47 человек, включая не-
совершеннолетних граждан. 
Учредитель ООО «Анди» Гусейнов Анар 

Афат оглы был задержан уже в первые 
дни. С июня 2023 г. и по настоящее вре-
мя он находится в СИЗО. Бизнесмен по-
дозревается в совершении преступле-
ния по ч. 3 ст. 238 УК РФ (производство 
продукции, не отвечающей требованиям 
безопасности). Обвинение ему до сих 
пор не предъявлено. Недавно Советский 
районный суд г. Самары в очередной раз 
продлил ему меру пресечения, оставив 
под стражей до 3 мая 2024 г. Адвокат по-
дозреваемого Вусал Шейдаев попытался 
обжаловать меру пресечения. 26 февра-
ля Самарский областной суд рассмотрел 
апелляционную жалобу. «Он же не убий-
ца, не вор. Сотрудники полиции, которые 
знали, какое именно сырье продают, за-
держаны с его слов. Остальные участни-
ки тоже задержаны после его показаний. 
Он всячески содействует следствию», – 
цитирует слова адвоката портал «Волга 
Ньюс». Однако облсуд доводам защиты 
не внял и оставил производителя ядови-
того шмурдяка под стражей.

Андрей НИКИТИН
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АКТУАЛЬНО

ÒÐÓÄÎÂÀß Ñàìàðà

САДЯТСЯ ЗА «СИДР»
БЫВШИЙ ПОЛИЦЕЙСКИЙ И ДВОЕ ЕГО СООБЩНИКОВ 
ОСУЖДЕНЫ ПО ДЕЛУ ОБ ОТРАВЛЕНИЯХ НАПИТКОМ 
«МИСТЕР СИДР» 

29 февраля Советский рай-
онный суд г. Самары огласил 
обвинительный приговор 
трем фигурантам уголовно-
го дела, связанного с массо-
вым отравлением контра-
фактным напитком «Мистер 
Сидр». Бывший полицейский 
и двое его подельников при-
знаны виновными в хищении 
метилового спирта со склада 
ФКУ «Центр хозяйственного 
и сервисного обеспечения ГУ 
МВД России по Самарской об-
ласти». Ядовитая жидкость 
была использована при изго-
товлении напитка, употреб-
ление которого привело к 
гибели 47 человек. Директор 
предприятия до сих пор нахо-
дится под следствием. 

Вступило в законную силу 
определение Арбитражного 
суда Самарской области, по 
которому бывшие труженики 
обанкротившегося ООО «Бел-
Опока» получают реальный 
шанс получить невыплачен-
ную зарплату. Более 7 лет они
добивались оплаты труда, на 
котором наживались люди из 
окружения бывшего губерна-
тора Самарской области Кон-
стантина Титова. 

что с 1 января 2024 года начинают 
действовать новые прейскуранты на 
техобслуживание газового оборудо-
вания, якобы разработанные на ос-
новании утвержденных Минстроем 
РФ методических указаний. О том, 
что вместе с мифической безопас-
ностью на новый уровень поднялись 
и тарифы по техобслуживанию и ре-
монту ВД(К)ГО, потребители узна-
ли позднее, когда получили первые 
квитанции. Тут важно отметить, что 
в зоне ответственности ООО «СВГК» 
находится порядка 90% газораспре-
делительных сетей региона. Бене-
фициаром ООО «СВГК» является 
известный самарский бизнесмен, 
почетный гражданин Самары, заслу-
женный строитель, друг королевской 

семьи Великобритании Владимир 
Аветисян.
В конце января депутаты всех уров-

ней стали сообщать о том, что управ-
ляющие компании и граждане зава-
лили жалобами на рост тарифов на 
обслуживание ВД(К)ГО. Один из де-
путатов Самарской Губернской Думы 
в своем запросе указал, что МУП 
«Жилкомсервис» Красноярского 
района обратилось к нему с жалобой 
на «повышение ООО «СВГК» с янва-
ря 2024 года в 2,6 раза стоимости
услуг по обслуживанию общедомового
газового оборудования, в то время 
как ранее с 2009 года ежегодная стои-
мость услуг ООО «СВГК» индекси-
ровалась в рамках предельного ин-
декса роста коммунальных услуг». 
В редакцию газеты «Трудовая Сама-
ра» также поступили аналогичные 

жалобы. Так, один из читателей со-
общил: «Я живу в частном доме в
с. Челно-Вершины. Я хотел, чтобы вы 
в газете обратили внимание на рез-
кое повышение цен за ВДГО: было 
98,55 р., а с 1 января 2024 стало 
251,42 р. Раньше на 20–30 руб. мак-
симум было повышение, не больше. 
Компания осталась прежняя, только 
автоматом перезаключили договор. 
Это очередное улучшение качества 
обслуживания или же газовикам все 
мало денег?» К слову, с. Челно-Вер-
шины находится в зоне обслужива-
ния ООО «СВГК». 
Заместитель председателя Сове-

та депутатов Октябрьского внутри-
городского района г. Самары, член 
КПРФ Дмитрий Асеев в конце января
сообщил, что, по его информации, 
ООО «СВГК», помимо увеличения
тарифа, подготовило еще один сюр-
приз: теперь выезд бригад по обра-
щению на техобслуживание станет 
платным. «Насколько мне извест-
но… выезд для техобслуживания 
и ремонта будет начинаться от
800 руб., если оборудование отечествен-
ное (например, колонка или котел, 
плита), и от 1200 руб., если оборудо-
вание импортное», – поведал депу-
тат в соцсетях.

Необходимо напомнить, что весной 
2023 г. президент РФ Владимир Пу-
тин дал обещание, что до июля 2024 г.
тарифы на услуги ЖКХ останутся
без изменений. «С 1 января следу-
ющего года мы передвинули следу-
ющую индексацию на 1 июля 2024 
года. Таким образом, полтора года 
индексации не должно быть», – го-
ворил глава государства. Власти на 
местах старались следовать данно-
му указанию. В начале ноября 2023 г.
руководитель Департамента це-
нового и тарифного регулирования 
Самарской области Алена Гаршина 
уверяла: «С 1 января 2024 года ро-
ста тарифов не будет. Повышение 
произойдет с 1 июля 2024 года, то 
есть через полтора года после по-
следней корректировки».
Увы, но владельцы ООО «СВГК» и 

прочих газораспределительных ком-
паний не вняли установкам прези-
дента. Своими действиями они его 
просто подставили, причем в самый 
канун главного политического собы-
тия в жизни страны. Тарифы на
ВД(К)ГО нагло вздули, да еще
так резко, что в антимонопольном 
ведомстве ужаснулись. 

Андрей НИКИТИН

ВОЗБУЖДЕНЫ ДЕЛА ПО ФАКТУ НЕОБОСНОВАННОГО
ПОВЫШЕНИЯ ЦЕН НА ОБСЛУЖИВАНИЕ ГАЗОВОГО
ОБОРУДОВАНИЯ

РАБОТНИКИ ОБАНКРОТИВШЕГОСЯ 
ООО «БЕЛОПОКА» ДОБИВАЮТСЯ
ПОГАШЕНИЯ ДОЛГА ПО ОПЛАТЕ ТРУДА

(Продолжение. Начало на cтр. 1)
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Патриотическая встреча прошла под 
названием «Последние свидетели Вели-
кой Победы». В гости к кадетам пришла 
Александра Андреевна Свиридова – «ре-
бенок войны», ветеран труда СССР, в её 
компании был волонтер Городского со-
вета ветеранов и председатель органи-
зации «Дети войны» – Сызрань» Сергей 
Малышев.
По окончании встречи от лица Обще-

российской общественной организации 
«Дети войны» – Сызрань» за граждан-
скую позицию и высокий моральный 
уровень наградили кадетов командира 
полковника Григорьева А. В. памятной 
медалью «В честь 80-летия Донбасской 
наступательной операции в годы Великой 
Отечественной войны».

vk.com/samkprf

Уже сейчас эту акцию трудно 
назвать узкопартийной – в неё 
вовлечены десятки участников 
из всех районов Тольятти, раз-
личных политических взглядов и 
убеждений.

28 февраля лидер тольят-
тинского комсомола Сергей 
Шевченко наградил студен-
тов-волонтеров, педагогов и 
руководителей Тольяттинского 
колледжа сервисных техноло-
гий и предпринимательства, ко-
торые принимают в акции самое 
активное участие.

vk.com/samkprf

Зима выдалась в этом году суро-
вая: морозы трескучие и снегу по 
пояс. Дворникам продыху нет. Вот 
и территорию государственного 
казенного учреждения «Центр по-
мощи детям, оставшимся без по-
печения родителей, «Созвездие» 
тоже завалило снегом, да так, что 
не пройти. Справиться с послед-
ствиями аномального выпадения 
осадков коллективу учреждения и 
воспитанникам помогли коммуни-

сты Центрального районного отде-
ления КПРФ.
Павел Митковский и Денис Ксе-
нофонтов, получив сигнал, отклик-
нулись незамедлительно. Вручную 
такие объемы снега не убрать, 
поэтому было решено привлечь 
для освобождения 
территории детдома 
от снежных сугробов 
спецтехнику, которая 
энергично и результа-
тивно потрудилась на 
пользу мальчишкам и 
девчонкам, оставшим-
ся без попечения ро-
дителей.
Довольны были все: 
и детвора, и адми-
нистрация детского 
дома, и их спасители. 
Руководитель учреж-
дения Марина Саври-
на вручила двум са-
мым активным членам 
Центрального район-
ного комитета КПРФ 
бл а г од а р с т в е н ны е 
письма и на словах 
выразила искреннюю 
признательность за 
неравнодушное отно-
шение к проблемам 
детей, лишенных ро-
дительского тепла, и 
за готовность всегда 
прийти на помощь в 
трудную минуту. Ком-
мунисты пообещали и 
в дальнейшем сотруд-
ничать с коллективом 
«Созвездия».

«Сделали то, что требовалось. 
Будем и впредь оказывать посиль-
ную поддержку воспитанникам и 
педагогам», – прокомментировал 
событие Павел Митковский.

vk.com/samkprf

ШКОЛА

КПРФ

Общероссийская организация 
«Дети войны» посетила кадетов 
ВПК «Юные патриоты» Сызран-
ского политехнического колледжа.

Тольяттинские коммунисты 
поблагодарили жителей обла-
сти за оказание помощи детям и 
подросткам новых территорий 
страны. Больше года в режиме 
нон-стоп по инициативе тольят-
тинских комсомольцев и коммуни-
стов Комсомольского района в го-
роде проходит социальная акция 
«Детям!», которая направлена на 
поддержку малышей и подрост-
ков на новых территориях Рос-
сийской Федерации.

Представители Центра помо-
щи детям, оставшимся без по-
печения родителей, «Созвез-
дие» вручили коммунистам 
Центрального районного от-
деления КПРФ благодарствен-
ные письма за помощь в 
уборке снега на территории 
заведения.
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Размещение предвыборного агитационного материала оплачено из средств избирательного фонда кандидата на должность Президента Российской Федерации Харитонова Николая Михайловича.



Выступившая от всей фракции КПРФ 
Самарской Губернской Думы депутат 
Наталья Боброва выразила общее 
мнение всех депутатов-коммунистов: 
«Дмитрия Владимировича называ-
ют «жигулевский танк» (он несколько 
лет был мэром города Жигулевска). 
Это руководитель, который не берет 
взяток. Это честный человек. Еще 
до того, как Дмитрий Владимирович 
пришел к нам на заседание, все мои 
коллеги согласились, что это самая 
достойная кандидатура и здесь не-
чего обсуждать. И когда Дмитрий 
Владимирович пришел на заседание 
фракции КПРФ, мы говорили уже не о 
его кандидатуре, а о государственных 
интересах. И присутствующий здесь 
депутат Государственной Думы Лео-
нид Иванович Калашников сказал, 
что уже на федеральном уровне рас-
сматриваются акты деприватизации, 
национализации неправильно в свое 
время приобретенных кем-то объек-
тов собственности. И наша фракция 
сейчас готовит списки для того, чтобы 
органы власти рассмотрели объекты, 
незаконно и неправедно приватизи-
рованные. Дмитрий Владимирович 
сказал, что это коллективная работа. 
Я могла бы еще добавить, что даже 
беглые олигархи признаются в своих 
интервью, что приватизация в России 
была мошеннической и незаконной. 
Да, она была вообще вся незаконной, 
поскольку проводилась по указам пре-
зидента Ельцина. Это была «указная» 
приватизация. И если мы не поставим 
точки над i в этом вопросе, у нас ни-
когда ничего хорошего в государстве 
не будет».
Корреспондент «Советской России» 

после заседания решил уточнить у 
Натальи Алексеевны, почему сегод-
ня так важно затрагивать тему прива-
тизации и почему депутаты фракции 
КПРФ именно сейчас занимаются 
этим вопросом.
Наталья Алексеевна Боброва – док-

тор юридических наук, профессор, 
заслуженный юрист РФ, заслуженный 
работник высшего профессионально-
го образования Самарской области, 
лауреат областных премий в обла-
сти науки и техники, «Юрист года» в 
номинации «Образование и наука», 
а также автор целого ряда научных 
монографий и более двухсот науч-
ных статей, нескольких книг и сотен 
публикаций в средствах массовой ин-
формации.

– Наталья Алексеевна, в своем 
выступлении вы затронули тему 
деприватизации, и это очень не по-
нравилось некоторым депутатам, 
ваше выступление даже пытались 
прервать. Почему именно сейчас 
так важно поднимать эту тему?

– Посмотрите на нашу область – 
крупнейший промышленный регион 
в прошлом. И вот этим «в прошлом» 
мы обязаны именно проведенной в 
нашей области приватизации. Сюда, 
в Самарскую область, приезжали 
ельцинские чиновники и за бесценок 
распродавали государственную соб-
ственность. Причем значительная 
часть прибыльных (и сегодня) пред-
приятий была передана в руки граж-
дан тех самых государств, которые мы 
сегодня называем недружественны-
ми. И они платили за все это копейки, 
символическую цену, а получали круп-
нейшие в мире заводы и фабрики. А 
сейчас эти активы стоят миллиарды 
долларов. Не пора ли им расплатить-
ся? За прошедшие десятилетия они 
заработали себе триллионы евро и 
долларов, эксплуатируя на износ со-
ветское наследство.

– Реформаторы типа Чубайса счи-
тали, что без приватизации нельзя 
построить демократию. Они целе-
направленно раздавали государ-
ственную, народную собственность 
в частные руки, чтобы «демократи-
зировать» страну?

– Без народной собственности, без 
народного достояния нет и подлинной 
демократии, ибо невозможна полити-
ческая власть народа, лишенного вла-
сти экономической. Любая власть без 
собственности есть миф, пустой звук. 
Политическую власть можно получить 
в результате выборов или завоевать в 
результате переворота. Но ее невоз-
можно надолго удержать, если власть 
не имеет под собой экономической ос-
новы. Государство и государственная 
собственность в этом смысле должны 
быть олицетворением, выразителем и 
защитником народной собственности.
Само слово «демократия» к

концу правления Ельцина приобрело 
чуть ли не ругательный смысл, а де-
мократов народ прозвал «демокра-
дами» и «дерьмократами». К сожа-
лению, Конституция РФ, при всей ее 
демократической риторике, не спо-
собствовала первозданному понима-
нию демократии как народовластия, 
ведь в статьях 8 и 9 Конституции на 
первое место перед государственной 
собственностью поставлена именно 
частная собственность, распростра-
няющаяся на землю, недра и при-
родные богатства. В Конституции РФ 
даже не упоминается такое ключевое 
понятие Конституции СССР и РСФСР, 
как народное достояние.

– Приватизация 90-х ослабила 
нашу страну, но власти предержа-
щие именно этого и хотели. Госу-
дарство, по их мнению, это зло…

– Зло из государства сделали, пре-
жде всего, те, кто превратил его из 
формы осуществления народовла-
стия в инструмент ограбления народа, 
в инструмент «легализации» процесса 
приватизации государственной соб-
ственности и народного достояния. 
Государственная власть в своем важ-
нейшем предназначении – олицетво-
рять, выражать и защищать интересы 
народа – к концу правления Ельцина 
была ослаблена до предела. Это-то 
как раз и нравилось радетелям «за-
падных ценностей». В течение целого 
десятилетия нам внушалось, что чем 
меньше государства, тем больше сво-
боды личности. На самом деле только 
сильное государство способно быть 
гарантом прав личности.

– Многие политики, чиновники 
и сегодня говорят о том, что лич-
ность и ее интересы превыше все-
го. Разве это не так?

– Да, интересы личности являют-
ся высшей ценностью в государстве, 
для государства, но не помимо госу-
дарства. Только сильное государство 
способно защитить и гарантировать 
интересы личности. Все иное – ложь 
и демагогия безответственных поли-
тиков, для которых интересы лично-
сти действительно выше интересов 
народа, а интересы граждан, точнее, 
отдельных граждан, выше интересов 
собственного государства.

Не может быть безопасности лич-
ности, если не обеспечена государ-
ственная безопасность. Честные и 
конструктивные политики и конститу-
ционалисты должны стремиться не к 
ослаблению государства и обосновы-
вать не его минимизацию, а наобо-
рот, способствовать полнокровию тех 
функций государства, в которых выра-
жена его главная функция – функция 
народовластия. Плачевные социаль-
но-экономические итоги реформ 90-х 
годов остудили даже самые горячие 
головы.

– Часто политики и СМИ, как пра-
вило, характеризуют состояние с 
правами человека в государстве, 
рассказывая о нарушении прав од-
ного человека. Как вы считаете, это 
правильный подход?

– Это профанация. Нынешние «демо-
кратические» правозащитники громко 
кричат при нарушении прав единиц, 
но при этом молчат, когда нарушаются 
права сотен, тысяч и даже миллионов 
людей. Они почему-то не били в коло-
кола, когда в России полномасштабно 
шла приватизация народного достоя-
ния и стала катастрофически умень-
шаться численность населения.
Вот пример: в результате раскола 

СССР за рубежом оказалось более 13 
миллионов русских, которые стали са-
мым крупным в мире разделенным на-
родом. Притесняемым народом, чьи 
права нарушаются и властью, и «пра-
возащитниками». Русские, в том чис-
ле русскоязычные люди, страдают за 
рубежом. И до сих пор слушают сказки 
«демократов» о правах человека. Их 
миллионы – и никто в странах «за-
падной демократии» их не защищает, 
никакие СМИ об этом нарушении прав 
не рассказывают.

– Именно так происходило и на 
Украине, там убивали русских, но 
западные правозащитники только 
поддерживали этот процесс. Они не 
видели крови, не замечали никаких 
нарушений. Как вы считаете, поче-
му?

– Этот смердящий гнойник русофо-
бии на Украине, выпестованный еще 
при Хрущеве и обильно культиви-
руемый и проплаченный Западом в 
результате преступной ликвидации 
Советского Союза, рано или поздно 
должен был прорваться. Западные 
пропагандисты выращивали поклон-
ников Бандеры, и на Украине теперь 
платят только за ненависть к России, 
только за русофобию. Людей жалко, 
но надо понимать, что такие болезни 
нельзя вылечить бескровно.
Вспомните из истории: когда фашист-

ская Германия объявила набор по-
собников Бандеры на оккупированных 
территориях Украины, таких предате-
лей, садистов и убийц нашлись десят-
ки тысяч. А в 1955 году Хрущев, посто-
янно заигрывавший с Украинской ССР, 
потому что много там «наследил» ак-
тами репрессий с собственной подпи-
сью, реабилитировал всех бандеров-
цев, в том числе убивавших людей и в 
послевоенные годы.

На Украине выросли поколения, не 
знавшие Советского Союза, но про-
питанные ненавистью к «варварам 
москалям» и «пьяному русскому му-
жику», который всегда жил за счет 
«житницы». Украина – расплата за ве-
личайшую геополитическую катастро-
фу, которую совершили националь-
ные предатели Горбачев и Ельцин.

– Западные фонды успели хорошо 
«поработать» и у нас, в России. И 
следы этой «работы» заметны до 
сих пор во всех сферах, даже в на-
уке. Вам в научной и преподаватель-
ской деятельности приходилось с 
этим сталкиваться?

– Да, приходилось и сталкиваться, и 
бороться. В 2019 году вместе с про-
фессором Владимиром Осейчуком 
я подала иск в Верховный суд РФ 
о признании недействующими и не 
подлежащими применению положе-
ний приказа Минобрнауки (№ 1324 
от 10.12.2013 г.), установивших кри-
терии оценки научной деятельности 
вузов. Этот приказ был незаконным 
и неконституционным. Этот суд стал 
примером реальной борьбы про-
фессорско-преподавательского со-
става российских вузов с засильем 
навязанных критериев коммерциали-
зации преподавательской и научной 
деятельности, критериев, отдающих 
приоритет иностранным изданиям, 
а также иностранным ученым. Мне 
аплодировали участники многих науч-
ных конференций, когда узнавали об 
этом процессе.
Дело в том, что с 2013 года получить 

деньги «на науку» в России стало не-
возможно без публикаций в журналах 
Scopus и Web of Science. Стоимость 
размещения в них научной статьи – 
от 50 до 200 тысяч рублей. Но не это 
главное. Журналы Scopus и Web of 
Science устанавливали важный крите-
рий: статьи, чтобы быть напечатанны-
ми, должны были содержать критику 
как советской власти, так и действу-
ющей политической системы России. 
Восемь лет наши ученые обязаны 
были «клепать» работы против сво-
ей страны, чтобы вуз смог получить 
деньги от государства. То есть англо-
саксы, владеющие Scopus и Web of 
Science, фактически владели россий-
ской наукой и зарабатывали на ней 
огромные деньги, порядка миллиарда 
долларов в год. За десять лет систе-
ма высшего образования в России 
привыкла ругать свое государство за 
бюджетный счет, и антироссийская 
риторика внутри вузовского сообще-
ства стала обычным делом. Более 
того, ученые – ругатели России авто-
матически получали доступ в элитный 
клуб, куда рядовые патриоты не могли 
бы пробиться ни за какие деньги. Без 
таких публикаций невозможен был и 
карьерный рост внутри университета 
– получить новую квалификацию или 
научный грант без публикаций в ан-
глосакских базах было невозможно.

C уверенностью можно сказать, что 
в принятии постановления правитель-
ства об отмене приоритета баз цити-
рования Scopus и Web of Science есть 
и моя заслуга.

sovross.ru
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ЖИГУЛЕВСКИЙ НАПОР
В Самарской области назначен 
новый вице-губернатор. Им 
стал Дмитрий Владимирович 
Холин, известный тем, что, 
несмотря не статус депутата 
губернской думы, он доброволь-
цем отправился выполнять
боевые задачи в зону проведения
специальной военной операции. 
За свою службу Дмитрий Холин 
был награжден орденом Му-
жества и орденом ЛНР. И вот 
сейчас, спустя год пребывания 
в зоне СВО, его назначили ви-
це-губернатором региона. При 
этом глава области Дмитрий 
Азаров признался, что перед 
назначением ему пришлось про-
вести с Холиным «непростые 
разговоры» о том, что сейчас 
«он нужен здесь, на своей малой 
родине». Самарская Губернская 
Дума досрочно прекратила 
его полномочия как депутата 
(в этом статусе он и воевал 
в зоне СВО) и единогласно со-
гласовала его кандидатуру на 
должность вице-губернатора.

ИНТЕРВЬЮ
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По общему признанию депутатов, заслушавших 
доклад руководителя госкорпорации и получивших 
ответы на интересующие их вопросы, «Росатом» 
на сегодня – наиболее эффективная госкорпора-
ция. Основные направления ее деятельности – 
выполнение гособоронзаказа, выпуск высокотех-
нологичной гражданской продукции, обеспечение 
энергетической независимости страны.
По итогам прошлого года доля диверсифициро-

ванной продукции ОПК «Росатом» составила без 
малого 52 процента. В планах – к 2030 году выйти 
на 65–70 процентов.
По словам Алексея Лихачева, российская атом-

ная энергетика, состоящая из 36 атомных блоков 
и единственной в мире плавучей атомной электро-
станции, технологически практически полностью 
суверенна: 99 процентов товаров, работ и услуг 
в атомных блоках являются отечественными. На 
долю «Росатома» приходится порядка 20 процен-
тов производимой в стране электроэнергии. Есть 
поручение президента: довести к 2045 году долю 
атомной генерации в энергобалансе страны до 25 
процентов. Для этого предстоит построить более 
42 энергоблоков большой, средней и малой мощ-
ности и обеспечить как минимум 385 миллиардов 
киловатт-часов электроэнергии.
Глава «Росатома» поделился успехами и плана-

ми госкорпорации. «Мы единственные в мире, кто 
на практике создает ядерную технологию четвер-
того поколения. Ей присущ принципиально новый 
подход к безопасности: запроектная ядерная ава-
рия становится физически невозможна благодаря 
конструктивным особенностям активной зоны», 
– сообщил он. Сейчас в городе Северске Томской 
области строится опытно-демонстрационный энер-
гетический комплекс. Его первый компонент – мо-
дуль рефабрикации – должен заработать в этом 
году, а первые киловатт-часы с реактора на бы-
стрых нейтронах со свинцовым теплоносителем 
БРЕСТ атомщики ожидают получить в 2027 году.
Российские специалисты строят атомные элек-

тростанции и за рубежом. Ведутся работы по строи-
тельству 22 энергоблоков в семи странах. А всего в 
их портфеле заказов строительство 33 энергобло-
ков в 11 странах.
Технологическую повестку глава «Росатома» за-

вершил обзором развития в нашей стране ядерной 
медицины. Госкорпорация производит свыше 70 
процентов наименований в мировой линейке меди-
цинских изотопов, полностью обеспечивая потреб-
ности российского рынка в изотопах и экспортируя 
изотопную продукцию более чем в 50 стран. «Рос-
атом» выпускает 11 видов радиофармпрепаратов 
для диагностики и терапии. В настоящее время в 
Обнинске строится крупнейший в Европе завод по 
производству радиофармпрепаратов. Совместно 
с Минздравом, Академией наук и другими парт-
нерами госкорпорация работает над созданием 
серийного производства магнитно-резонансных
томографов и другого высокотехнологичного
медоборудования. Строятся объекты медицинской
инфраструктуры в Иркутске, Уфе, Липецке, в про-
шлом году введен в эксплуатацию корпус ядер-
ной медицины в Национальном медицинском ис-
следовательском центре детской гематологии, 

онкологии и иммунологии имени Дмитрия Рогачева.
Продолжил медицинскую тематику член фракции 

КПРФ, врач-хирург Алексей Куринный, поинтересо-
вавшийся, будут ли замещены все импортные ра-
диофармпрепараты отечественными после ввода в 
эксплуатацию обнинского завода. Ведь длительное 
время мы отправляли в Европу и Северную Амери-
ку изотопы, а назад они возвращались в виде ра-
диофармпрепаратов, которые были в десятки раз 
дороже, и за это приходилось платить нашим кли-
никам, заметил депутат.
По словам Алексея Лихачева, нам исторически 

принадлежит 30 процентов всего глобального рын-
ка изотопов и до 70 процентов номенклатуры ме-
дицинских изотопов находится в портфеле «Рос-
атома». Пандемия и санкции внесли свою лепту. 
Мы были вынуждены резко перейти на импортозаме-
щение радиофармпрепаратов. И сегодня порядка 
30 процентов потребности уже замещено. Полто-
ра года назад было принято решение о создании 
самого мощного и самого современного в Европе 
завода по производству радиофармпрепаратов в 
Обнинске. Одно из последних уникальных изобре-
тений наших медиков – препарат «Гепатореном», 
который позволяет остановить опухоли печени 
даже у самых пожилых пациентов, сказал А. Лиха-
чев. Но вот прямого ответа на вопрос депутата так 
и не прозвучало.
Петр Аммосов затронул больную для жителей 

Якутии тему. До сих пор регион вынужден завозить 
дизельное топливо для электростанций. «Это му-
чение, суда советских времен все изношены. Ле-
том один паром с топливом на ледниках лопнул. 
Строительство гидроэлектростанции в зоне вечной 
мерзлоты – рискованно. Лучшим решением была 
бы установка малозатратных плавучих атомных 
электростанций на нашей территории», – заметил 
депутат.
Ответ главы «Росатома» едва ли можно расце-

нить как обнадеживающий для жителей северных 
регионов. Он сказал: «Мы крайне заинтересованы 
в том, чтобы поставлять и в плавучем, и в назем-
ном варианте малые электростанции, в первую 
очередь в отдаленные, изолированные энергетиче-
ские районы Севера – Якутию, на Чукотку и в дру-
гие регионы… Как только мы видим потребителя 
ответственного, как только мы понимаем, какой бу-
дет гарантированный спрос и в объемах, и в цене, я 
вам могу обещать, что в течение месяцев – не лет, 
а месяцев – мы начнем реализацию этих проектов. 
Конечно, будут ограничения по судостроению… Это 
нагрузка на судостроение, это пока единственный 
сдерживающий фактор, который нас останавлива-
ет». По сути, ответ означал только то, что развитие 
северной энергетики подчинено в первую очередь 
закону пресловутого рынка и лишь потом – потреб-
ностям страны.
Депутат от Нижегородской области Владислав 

Егоров обратил внимание гендиректора госкорпо-
рации на то, что утвержденный в 2017 году план 
строительства атомной электростанции в Нава-
шинском муниципальном округе Нижегородской 
области год назад был пересмотрен, и реализация 
этого проекта исключена не только из минимально-
го, но и из базового перечня станций, планируемых 
к сооружению в 2031–2035 годах. Между тем Ниже-
городская область является крупным промышлен-
ным регионом, рост экономики которого повышает 
спрос на электроэнергию. И недостаточная мощ-
ность генерации электричества заставляет искать 
решение в рискованных или просто опасных про-
ектах, таких как повышение уровня Чебоксарского 
водохранилища, что приведет к необратимым эко-
логическим последствиям, считает парламентарий.
Алексей Лихачев, будучи сам нижегородцем и не 

желая обидеть земляков, заверил их в том, что для 
«Росатома» было бы «огромной честью постро-
ить атомную станцию в Нижегородской области». 
«События конца 1980-х годов не дали построить 
нижегородскую атомную станцию теплоснабжения, 
сейчас в ее помещениях ликеро-водочный завод», 
– с сожалением заметил он. Однако готовности 
«Росатома» мало. Должно быть принято государ-
ственное решение о включении этой атомной элек-
тростанции в генсхему Российской Федерации. «Но 
пока такой заявки ни от бизнеса, ни от власти не 
поступало», – резюмировал Лихачев.
От фракции КПРФ выступил первый заместитель 

председателя комитета Госдумы по энергетике 
Сергей Левченко.

Выступление депутата Госдумы коммуниста Сергея 
ЛЕВЧЕНКО на «правительственном часе» 28 февраля:

Ваш отчет действительно впечатляет. Я знаю, что 
говорю, потому что еще в 1980-е годы я руководил 
атомным городом и больше десяти раз встречал-
ся со Славским Ефимом Павловичем, министром 
Минсредмаша, у меня в кабинете, на строящихся 
объектах и у него на Ордынке. Корпорация – одна 
из немногих, которая не только сохранила уровень 
работы Минсредмаша, но и повысила его. Но нас 
правильно учили, что лучший способ подвести ито-
ги – это сосредоточиться на нерешенных пробле-
мах.
Больше 20 лет назад на этом месте, где вы сей-

час находитесь, сидели Сергей Владиленович Ки-
риенко и Чубайс, они докладывали о программе 
развития энергетики до 2017 года, и я тоже высту-
пал от фракции. Тогда в этой программе было за-
ложено строительство трех энергоблоков в год. Я 
сказал, что считаю это нереальным, и спросил, на 
чем основываются такие планы. Сергей Владиле-
нович ответил, что в советское время строили по 

два энергоблока в год, мы не хуже, теперь можем 
строить три. Результат выполнения этой програм-
мы мы знаем.
Почему я это вспомнил? Потому что представ-

ленные нам перспективы очень хорошие и пра-
вильные, но пока это заявка, желания. По ним не 
принято официального решения, а оно потребует 
десятков триллионов рублей. Если сравнивать с 
Францией, то она собирается в 43 раза больше 
вложить денег в атомную энергетику в ближайшие 
годы, чем Россия.
Конечно, это решение не самого «Росатома», но 

мы находимся в Государственной Думе, где при-
нимается бюджет, оценивается выполнение госу-
дарственных программ, и мы, оценивая работу го-
сударственной корпорации, должны взять на себя 
свою долю ответственности. 42 блока – это огром-
ная работа, тем более новейшие реакторы на бы-
стрых нейтронах. Кроме того, мы должны учесть 
и масштабные поставки энергетического урана за 
рубеж. Это тема не только и не столько госкорпо-
рации, она – исполнитель решений госорганов, но 
нам, пусть в закрытом режиме, надо эту тему об-
суждать.
По «зеленой энергетике». Сегодня Запад создал 

целую паутину из инвестиционных, финансовых ин-
ститутов, общественных организаций, отраслевых 
ассоциаций и пытается повлиять на нашу энергети-
ку под предлогом защиты климата. Под эти удары 
уже попали электростанции, использующие уголь, 
нефть, газ.
Атомная энергетика признана «зеленой» в так-

сономиях России, Китая, ЕС, ЕАЭС, и поэтому, 
во-первых, наши, так сказать, «партнеры» не на-
шли такого метода, чтобы устроить геноцид нашей 
атомной энергетики, иначе они ударят по своим, по 
той же Франции, которая имеет 56 энергоблоков – 
в полтора раза больше, чем у нас, и собирается в 
ближайшее время еще шесть ввести.
Второе. Надо сказать спасибо советскому перио-

ду, так как почти три четверти энергоблоков были 
введены в строй еще в советское время, то есть 
более 30 лет назад.
Следующая нерешенная задача – она, может, в 

меньшей степени касается «Росатома», но все же, 
к сожалению, касается. Совершенно очевидно, что 
криптовалюта, майнинг – это новая прогрессивная 
форма платежей и накопления, но официально 
этого бизнеса не существует, такого направления и 
кода в ОКВЭДе нет, то есть майнинг есть уже много 
лет, а бизнеса такого нет. В таком виде это болезнь, 
которой болеют многие энергетические компании, 
создавая свой майнинг и называя его «белым». Эта 
болезнь приобретает огромные масштабы.
К сожалению, не избежала ее и корпорация, хотя 

в очень малой степени, и вы, Алексей Евгеньевич, 
это хорошо знаете. Карл Маркс писал, что «нет та-
кого преступления, на которое не пошел бы капита-
лизм, чтобы получить 300 процентов прибыли». Но 
полтора века назад не было майнинга, иначе бы он 
написал еще более жестко. Прибыль здесь гораздо 
больше, и государство не получает необходимых 
налогов, а промышленные предприятия, социаль-
ная сфера не могут получить энергоресурсы. Эко-
номический блок правительства заявляет, что для 
включения в ОКВЭД нужен федеральный закон, но 
мы пока ничего не предпринимаем, поэтому и воз-
никает желание этим воспользоваться.
Теперь экологическое направление: город Усо-

лье-Сибирское, который я строил много лет. Кроме 
демонтажа сотен объектов емкостей с веществом 
опасности первого класса нефтяной линзы, шламо-
отвалов, что уже сделано, главной проблемой все-
гда считался пропитанный на много метров ртутью 
грунт под цехом ртутного электролиза. Но на сегод-
няшний день, учитывая, что уже все сроки прошли, 
Главгосэкспертиза выбрасывает из проекта стену в 
грунте с целью удешевления, стену, которая долж-
на воспрепятствовать попаданию опасных веществ 
в Ангару. А кто гарантирует, что эти опасные веще-
ства, находящиеся на глубине до 10 метров, в Ан-
гару не попадут? И кто будет нести ответственность 
за жизнь и здоровье миллионов людей, живущих на 
берегах Ангары и Енисея?
Я думаю, Алексей Евгеньевич, нам с вами не нуж-

но соглашаться с таким снижением, которое дик-
тует Главгосэкспертиза. Это природоохранная зона 
Байкала. По Байкалу уже десять раз сорваны сроки 
исполнения поручения президента по накопленным 
и коммунальным отходам. Истины ради надо ска-
зать, что абсолютная часть сроков была сорвана 
до вас. Но сегодня идея с захоронением лигнина и 
многого того, чего в разных картах намешано, для 
Байкала не подходит. Учитывая, что в каждой карте 
свой состав смеси, а особенно то, что это активная 
сейсмическая зона и нет непрерывного мониторин-
га состояния воды возле этих отвалов, нельзя с 
этим соглашаться, какие бы теории для того, чтобы 
сэкономить деньги, ни оглашались.
И в заключение. Корпорация «Росатом» действи-

тельно делает для страны огромное дело по всем 
более чем ста направлениям ее работы. Но если 
государство не будет заказывать новые энерго-
мощности, особенно в Сибири и на Дальнем Вос-
токе, то нехватка энергоресурсов не позволит нам 
наращивать экономику и социальную сферу, что в 
настоящее время очень опасно. И, наоборот, если 
развить по-настоящему атомную энергетику в Си-
бири и на Дальнем Востоке, то это будет крайне 
необходимая основа для паритетных взаимоотно-
шений со странами Востока. Нужна отдельная го-
сударственная программа.

gazeta-pravda.ru

ЭНЕРГЕТИКА

АТОМ И БИЗНЕС
28 февраля в Государственной Думе состоялся 
«правительственный час» с генеральным ди-
ректором госкорпорации «Росатом» Алексеем 
Лихачевым. За всю свою почти уже 16-летнюю 
историю госкорпорация отчитывалась перед 
палатой впервые. Тема обсуждения обширная: 
«Роль атомной промышленности в обеспече-
нии технологического суверенитета».
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Самарский областной 
комитет КПРФ проводит

онлайн-консультации юристов

для граждан, чьи трудовые
права нарушаются:

незаконное увольнение или наруше-
ние закона при сокращении штата, 
а также понуждение к увольнению 

по собственной инициативе.

Вы можете отправить
письмо с вопросом

на адрес электронной почты

samara-kprf@yandex.ru
 или позвонить по телефону

+7 (927) 688-82-91

À ÒÛ ÏÎÄÏÈÑÀËÑß ÍÀ ÃÀÇÅÒÓ

ТОВАРИЩИ!

У вас есть возможность регулярно получать правдивую информа-
цию о событиях в регионе и за его пределами.  У нас на стра-
ницах вы сможете прочитать статьи и репортажи о новых ан-
тинародных действиях российских властей, узнать о том, 
что предпринимают люди труда в борьбе за свои права.

Подписаться на газету «Трудовая Самара»
можно в почтовых отделениях (то есть с доставкой на дом),

ÈÍÄÅÊÑ – ÏÎ 140

«ÒÐÓÄÎÂÀß ÑÀÌÀÐÀ»?

а также в киосках «Роспечати» и в горкоме (райкомах) КПРФ. В последнем случае получать газету нужно в горкоме КПРФ (Самара, ул. Галактионовская, 279).
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ПО ВАШЕЙ ПРОСЬБЕПО ВАШЕЙ ПРОСЬБЕ

ЗАРАНЕЕ СПАСИБО!ЗАРАНЕЕ СПАСИБО!
В звонках в редакцию В звонках в редакцию 
читатели просят читатели просят 

опубликовать реквизиты опубликовать реквизиты 
для оказания нашей газете для оказания нашей газете 
материальной помощи. материальной помощи. 

Напоминаем их. Напоминаем их. 

Банковские реквизитыБанковские реквизиты
АНО «ГазетаАНО «Газета

«Трудовая Самара»:«Трудовая Самара»:
ИНН: ИНН: 63170442626317044262
КПП: 631701001 КПП: 631701001 
Р/с: 40703810454400025044Р/с: 40703810454400025044
Наименование банка: Наименование банка: 
Поволжский банк ПАО «Сбербанк Поволжский банк ПАО «Сбербанк 
России», г. СамараРоссии», г. Самара
БИК: 043601607БИК: 043601607
Корр. счет:  Корр. счет:  
3010181020000000060730101810200000000607
(с пометкой «Для (с пометкой «Для 
пожертвований»)пожертвований»)

+7 (960) 830 26 25

ТЕЛЕФОН
ГОРЯЧЕЙ ЛИНИИ

САМАРСКОГО ОБКОМА

Äíè ðîæäåíèÿ â ìàðòå:

ЦИБИНОВА ГАЛИНА ИВАНОВНА – 8 марта; 
ГЛАЗЫРИН ПАВЕЛ СЕРГЕЕВИЧ – 10 марта;
ЗАВЕРЗА ЛЮБОВЬ ХРИСТИАНОВНА – 11 марта; 
ЗЕЙНАЛОВА РОЗА ДЖАФАРОВНА – 11 марта; 
ЕРЕМЕЕВА ТАТЬЯНА АНАТОЛЬЕВНА – 18 марта; 
НАБИУЛИНА СВЕТЛАНА РАВИЛЬЕВНА – 23 марта.

Кошкинский рк КПРФййй

Раз родиться вам случилось в первом месяце Весны –
Мы желаем приключений, исполнения мечты!
Будут радость и удача, это очень много значит.
А любовь согреет душу, чтоб не страшно было в стужу.
Пожелать хотим тепла, Мира, счастья и добра!

САМАРА:
БЕЗЫМЯНКА (КИРОВСКИЙ)

8 (937) 070 14 00
-

ПРОМЫШЛЕННЫЙ
8 (927) 204 20 09

-
КУЙБЫШЕВСКИЙ
8 (903) 334 34 09

-
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8 (904) 745 45 44
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КРАСНОГЛИНСКИЙ
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-
САМАРСКИЙ

8 (996) 743 59 29
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СОВЕТСКИЙ
8 (927) 208 55 54
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ЛЕНИНСКИЙ
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-
ТОЛЬЯТТИ:

8 (848) 226 59 05
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СЫЗРАНЬ:
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ЖИГУЛЕВСК:

8 (937) 210 08 77
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НОВОКУЙБЫШЕВСК:
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КИНЕЛЬ:
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-
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ПО ВСТУПЛЕНИЮ
В КОМСОМОЛ:
8-904-732-3182

Группа «ВКОНТАКТЕ»:
vk.com/lksm_samara

ПОРА
ДЕЙСТВОВАТЬ – 
ВСТУПАЙ В КПРФ! 
ЕСТЬ ВОПРОСЫ?
ЗВОНИ!

http://samkprf.ru
– Самарский обком КПРФ 

http://kprftlt.ru  
– Тольяттинский горком КПРФ

http://syzrankprf.ru
– Сызранский горком КПРФ

https://vk.com/lksm_samara
– Самарский комсомол

во «ВКонтакте» 


